

Hofheim, 15. November 2018

„Gesellschaftliche Tabuthemen“

Fachtag am 20. November zu „Gewalt in Paarbeziehungen älterer Menschen und in der Pflege“

Zu den Themen Gewalt in Paarbeziehungen älterer Menschen und in der Pflege informiert ein Fachtag am Dienstag, 20. November, von 9.30 bis 16 Uhr im Landratsamt. Wie Kreisbeigeordnete Ingrid Hasse mitteilt, hat die Auftaktveranstaltung zum Internationalen Tag gegen Gewalt gegen Frauen das Ziel, Fachkräfte sowie die Öffentlichkeit für den Bereich zu sensibilisieren und Handlungsempfehlungen zu geben. Der Fachtag richtet sich vornehmlich an Fachkräfte aus Einrichtungen der Altenhilfe und Institutionen; die Veranstaltung steht aber auch Ehrenamtlichen und Bürgern offen.

„Gewalt im Alter ist nicht nur im Pflegebereich, sondern auch im Hinblick auf Gewalt in Paarbeziehungen älterer Menschen ein vielschichtiges gesellschaftliches Tabuthema“, so Hasse. Beide Themenkomplexe seien bislang kaum im Zusammenhang diskutiert worden, weil es in der Regel wenig Verknüpfungen oder einen systematischen Austausch zwischen den Institutionen im Bereich Altenhilfe und denjenigen gibt, die im Thema Gewalt in Partnerschaften arbeiten. Dabei sei häusliche Gewalt auch im Hinblick auf den demografischen Wandel ein Thema, für das es keine formelle Altersbegrenzung gibt und das immer aktueller werden wird, so die Familienduzernentin.

Als Referentin konnte Prof. Reinhild Schäfer von der Hochschule Rhein-Main in Wiesbaden gewonnen werden, in deren Fachbereich gerade ein Forschungsprojekt zum Thema „Hilfensätze bei Gewalt in Paarbeziehungen älterer Frauen und Männer“ läuft. Den Teilbereich „Gewalt in der Pflege“ wird Michael Neise vom Cologne Center for Ethics, Rights, Economics, and Social Sciences of Health abdecken. Neise promoviert zum Thema „Gewalt gegen ältere Menschen“. An die Vorträge schließt sich eine Podiumsdiskussion an, in der die Netzwerkpartner vor Ort zu Wort kommen und die Unterstützungsangebote auf lokaler Ebene vorstellen. Vor Beginn des Fachtages und in den Pausen können sich Besucher an deren Informationsständen im Foyer über ihr Angebot informieren.

Organisiert wird der Fachtag vom Büro Familie, Frauen, Gleichberechtigung und Integration in Zusammenarbeit mit dem Pflegestützpunkt, dem Gesundheitsamt und Präventionsrat des Main-Taunus-Kreises sowie den Netzwerken „Gegen häusliche Gewalt“ und „Älter werden im Main-Taunus-Kreis“. Anmeldungen sind unter eveeno.com/fachtag-gewalt-im-alter möglich.